

Asociación de Vecinos Osce Biella
Violeta Gracia López
C/ San Salvador n. ° 8
22001 Huesca

Ayuntamiento de Huesca
Alcaldía
Luis Felipe Serrate
Plaza de la Catedral n. ° 1
Huesca

Huesca, 8 de mayo de 2022

Ilmo. Sr.

La Asociación de vecinos Osce Biella, junto con las entidades y organizaciones que conforman la Plataforma para la Defensa del Patrimonio de Huesca, Federación de Barrios Osca XXI, Asociación Cultural Colectivo Ciudadano de Huesca, y Asociación de Acción Pública Para la Defensa del Patrimonio Aragonés Apudepa, entidades inscritas en el Registro de Asociaciones de la Diputación General de Aragón, queremos trasladarle la necesidad de recuperar para la ciudad la antigua iglesia de Santa Rosa, que forma parte del inmueble que acoge el Archivo Histórico Provincial, en el número 2 de la calle Canellas, conjunto declarado BIC en la categoría de monumento.

Dado que la titularidad actual del edificio y la cesión en uso del mismo corresponde al Departamento de Educación, Cultura y Deporte del Gobierno de Aragón, nos hemos dirigido al consejero Sr. Felipe Faci, para hacerle saber de la importancia que para el casco antiguo de Huesca y para la vida cultural de la ciudad tendría la capilla dominica de Santa Rosa rehabilitada.

La capilla, una vez restaurada, puede constituir una sala multiusos en la que celebrar conferencias, congresos, exposiciones e incluso, como ya se valoró en su momento, albergar el Museo Ramón y Cajal, propuesta que carece de ubicación en el momento de redactar esta solicitud ciudadana.

Desde el traslado en 1973 del colegio que ocupó todas las estancias del edificio, a su actual ubicación en el barrio de Santiago, la antigua iglesia, desacralizada, quedó cerrada al público, sin uso y en estado prácticamente de abandono. Los arreglos en la cubierta y el suelo paralizaron en cierto modo el deterioro y aunque buena parte de los materiales susceptibles de aprovechamiento –retablo, altar, elementos de decoración y mobiliario general– fueron trasladados, el edificio todavía conserva el sabor y el ambiente de un acogedor recinto histórico.

Somos conocedores de la existencia de un proyecto de rehabilitación encargado por la anterior Dirección General de Cultura y Patrimonio, por lo que previa actualización del mismo, si existe una voluntad de recuperación patrimonial los trabajos podrían dar comienzo en un plazo razonable de tiempo, siempre en el período de la actual legislatura política, rentabilizando de este modo, un espacio de centralidad y utilidad pública insoslayables.

Las entidades cívicas señaladas consideramos que nuestro Ayuntamiento valorará positivamente la propuesta de recuperación urbanística que proponemos y en el ámbito de la colaboración institucional se interesará ante la Consejería de Cultura por la suerte de este inmueble de tanto arraigo en la historia y tradición ciudadana.

Agradeciendo su atención y a la espera de sus noticias, en nombre de las entidades integradas en la Plataforma para la Defensa del Patrimonio de Huesca, y en el mío propio, le envío un cordial saludo.

Violeta Gracia López
Asociación Osce Biella